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Новая стратегия Ростовской области – стратегия изменений    

                    Законодательное Собрание Ростовской области 19.02.2018 
 

         Первая межмуниципальная встреча по обсуждению Стратегии 

социально-экономического развития Ростовской области до 2030 года 

«Стратегия-2030 – выбор будущего!» состоялась в Ростове-на-Дону 19 

февраля под председательством Губернатора Ростовской области Василия 

Голубева. Встреча дала старт обсуждениям, которые пройдут в ближайший 

месяц по всей Ростовской области. 

        К 2030 году объем экономики Ростовской области увеличится в три раза 

и достигнет почти 3,8 трлн рублей. Объем инвестиций увеличится не менее 

чем в 3,6 раза – почти до 1 трлн рублей, и Ростовская область войдет в топ-5 

крупнейших российских регионов. Эти ориентиры закладываются в 

документ стратегического планирования донского региона. 

         «Это будет ключевой документ, определяющий на ближайшие десять 

лет приоритеты в деятельности всех органов публичной власти. Движение 

вперед, к целям Стратегии 2030, потребует от нас дальнейшего обновления 

региональной правовой базы. Для более эффективного решения 

стратегических задач предстоит проанализировать нормы федерального 

законодательства», – отметила заместитель Председателя Законодательного 

Собрания Ростовской области – председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и правопорядку Ирина Рукавишникова.  

         В прошлом году вступил в силу Областной закон «О стратегическом 

планировании в Ростовской области». Помимо законотворческой 

деятельности, серьезным инструментом в решении стратегических задач 

выступает парламентский контроль и мониторинг практики применения 

нормативных актов. Мониторинговая деятельность в постоянном режиме 

позволяет отследить эффективность действия любого областного закона и 

сформулировать предложения по его совершенствованию. 

        В соответствии с требованиями федерального законодательства, 1 июля 

текущего года планируется завершить окончательную редакцию Стратегии 

социально-экономического развития Ростовской области до 2030 года 

«Стратегия-2030 – выбор будущего!», а до 1 января 2019 года 

основополагающий документ должен быть утвержден. 

         Стратегия будет иметь три направления: социальное, экономическое, 

пространственное. Через проектные инициативы и проекты в результате 

появятся новые социальные и инфраструктурные объекты, 

институциональные изменения. 

 



Рассмотрены поправки в закон об объектах культурного наследия    

                    Государственный Совет Республики Крым 19.02.2018 

 

         В ходе заседания Комитета по культуре и вопросам охраны культурного 

наследия парламентарии поддержали изменения в Закон Республики Крым 

«Об объектах культурного наследия в Республике Крым» для рассмотрения в 

первом чтении на заседании Государственного Совета Республики Крым. 

        Документом, в частности, определяется, что для объектов культурного 

наследия, находящихся в неудовлетворительном состоянии и относящихся к 

собственности Республики Крым, льготная арендная плата устанавливается в 

соответствии с порядком, определенным Советом министров РК, а для 

объектов, находящихся в муниципальной собственности – 

представительными органами местного самоуправления. 

         Народные избранники своим решением решили не поддерживать 

проект поправок в Федеральный закон «Об объектах культурного наследия 

(памятниках истории и культуры) народов Российской Федерации» и статью 

29 Федерального закона «О приватизации государственного и 

муниципального имущества». 

        Проектом федерального закона предлагается ввести обязательное 

требование о согласовании с соответствующим законодательным 

(представительным) органом государственной власти субъекта Российской 

Федерации решения о приватизации либо предоставлении в безвозмездное 

пользование объектов культурного наследия, включенных в реестр объектов 

культурного наследия, в целях установления дополнительного критерия в 

сфере обеспечения сохранности объектов культурного наследия. 

         «Считаю необходимым поддержать позицию Государственного 

комитета по охране культурного наследия Крыма, который считает 

нецелесообразным внесение изменений и дополнений в действующее 

законодательство. В настоящее время в Республике Крым вопрос, связанный 

с приватизацией объектов культурного наследия, включенных в реестр 

объектов культурного наследия, или предоставления их в безвозмездное 

пользование полностью урегулирован», – отметила глава Комитета Нина 

Пермякова.  

 

О ситуации на молочном рынке  

                    Государственный Совет Республики  Татарстан 20.02.2018 

 

         Государственный Совет обратился к Председателю Правительства 

Российской Федерации Дмитрию Медведеву с просьбой разобраться в 

ситуации, сложившейся на молочном рынке. Соответствующий документ 

принят на заседании парламента.  

         «В течение 2017 года в страну были завезены в большом объеме сухое 

молоко, масла, сыры и сыроподобные продукты, что привело к 

перенасыщению российского потребительского рынка. Кроме того, многие 

молокоперерабатывающие предприятия других регионов вместо 



натурального сырья стали использовать сухое молоко. В этих условиях 

продукты, производимые из натурального молока, при действующих 

закупочных ценах оказались неконкурентными на рынке. На складах  

молокоперерабатывающих предприятий значительно увеличились остатки 

нереализованной продукции. Как следствие, оптово-отпускные цены на сухое 

обезжиренное молоко снизились по сравнению с прошлым годом на 37%, на 

сливочное масло – на 29%, на сыры – более чем на 10%, что послужило 

одной из причин падения закупочных цен на молоко», – говорится в 

обращении, направленном на имя главы Правительства России. 

         В январе 2018 года денежная выручка от реализации молока у 

сельхозпредприятий республики по сравнению с тем же периодом прошлого 

года стала меньше на 25% и более. 

         Парламентарии считают, что такая ситуация на рынке молочной 

продукции негативно отражается и на состоянии личных подсобных 

хозяйств. Производство  и реализация молока становятся убыточными, в 

связи с этим некоторые собственники личных подсобных хозяйств уже 

сокращают поголовье коров. 

        Депутаты Государственного Совета обратились к Дмитрию Медведеву с 

просьбой защитить добросовестных отечественных сельхозпроизводителей и 

рассмотреть возможность проведения государственных закупочных 

интервенций в отношении молочной продукции. Кроме того, необходимо 

усилить контроль за соблюдением тарифной квоты в отношении молочной 

продукции и повысить эффективность работы по выявлению 

фальсифицированной, некачественной молочной продукции на 

потребительском рынке. 

 

Москва заинтересована в правовом регулировании работы хостелов  

                    Московская городская Дума 20.02.2018 

 

        Участники совместного заседания комиссий Московской городской 

Думы по безопасности и по законодательству, регламенту, правилам и 

процедурам признали необходимость скорейшего принятия федерального 

законопроекта, запрещающего создание хостелов в жилых домах.  

        В стенах Мосгордумы не раз обсуждался вопрос размещения хостелов 

или мини-гостиниц в жилых домах столицы. Неоднократно говорили о том, 

что необходимо вносить изменения в федеральное законодательство, чтобы 

решить проблемы с хостелами. 

          По состоянию на 2017 год из более чем 1000 московских гостиниц, 

прошедших классификацию, к категориям «без звезд» и мини-отелей, «одна 

звезда» и «две звезды» было отнесено около 750 объектов. Из них порядка 

200 - хостелы. К сожалению, неизвестно, сколько из них расположены в 

жилых помещениях в многоквартирных домах. В то же время, по данным 

различных агрегаторов, в Москве работают от 1000 до 1500 хостелов. То есть 

абсолютное большинство работают нелегально и полулегально.  



        Депутатов беспокоят хостелы, которые размещаются в квартирах. Их 

постояльцы доставляют массу проблем москвичам, живущим по соседству. 

Как правило, доступ к таким хостелам осуществляется через общий подъезд, 

а проживают там в основном трудовые мигранты. Так что задача правового 

регулирования деятельности хостелов в жилых помещениях в Москве 

является весьма актуальной. 

        На данный момент Государственной Думой РФ в первом чтении принят 

законопроект о внесении изменения в статью 17 Жилищного кодекса РФ в 

части запрета использования жилых помещений в качестве гостиницы, иного 

средства временного размещения, а также предоставления в них 

гостиничных услуг. Документ был внесен депутатом Галиной Хованской, и, 

по мнению столичных парламентариев, его необходимо принимать.  

        Кроме этого, надо разграничить понятия «хостел» и обычная 

«посуточная сдача в аренду квартиры». То есть необходимо понять, как все-

таки отличить хостел – какими характерными признаками он должен 

обладать. Также необходимо найти решение, как инкорпорировать понятие 

«хостел» в действующее законодательство. Пока по факту оно есть, и даже 

встречается в ГОСТе, но юридически никак не закреплено. 

         Необходимость закрыть существующие пробелы в законодательстве 

продиктована заботой о горожанах и соблюдением интересов всех 

москвичей. Проблемы в этой сфере очевидны. Депутаты настаивают на том, 

чтобы Госдума РФ как можно скорее приняла соответствующий закон, тем 

самым урегулировав существующие правовые коллизии.  
 

Состоялся Совет по улучшению инвестиционного климата  

                    Государственный Совет Чувашской Республики 20.02.2018 

 

         Состоялось заседание Совета по улучшению инвестиционного климата 

при Главе Чувашской Республики. В мероприятии приняли участие 

Председатель Государственного Совета Чувашской Республики Валерий 

Филимонов и ряд депутатов республиканского парламента.   

        Было отмечено, что представители бизнеса участвуют в реализации 

целевых моделей, которые направлены на сокращение сроков и количества 

согласительных процедур в строительстве, получение технических условий 

на подключение к энергетической инфраструктуре, повышение 

эффективности процедур регистрации прав на имущество и др. 

         Дискуссия затронула тему правоприменения и планируемых изменений 

в налоговом законодательстве республики. Предложено рассмотреть 

возможность применения дифференцированного подхода к определению 

стоимости патента для предпринимателей как в городах, так и в сельской 

местности. Между тем, в республике налоговая нагрузка на одного 

налогоплательщика, применяющего специальные налоговые режимы, одна из 

самых низких среди субъектов Приволжского федерального округа (11-е 

место среди 14 регионов ПФО). По налогу, взимаемому в связи с 



применением патентной системы налогообложения, она составила 22,2 тыс. 

рублей в год по итогам 2017 года.  

         Еще одна тема – государственная поддержка 

сельхозтоваропроизводителей для развития конкуренции. Глава 

Чувашии Михаил Игнатьев отметил, что объемы господдержки аграриям 

ежегодно составляют порядка 2,5 млрд рублей. Аграрный сектор Российский 

Федерации сегодня ориентирован на экспорт, заметил он. Пока же в Чувашии 

доля экспорта сельскохозяйственной продукции и продуктов переработки в 

удельном весе составляет около 10%. 

        «Наша задача – развитие среднего и малого бизнеса, доведение его 

уровня в ВРП не менее чем 70%. Пока в удельном весе малый и средний 

бизнес занимает порядка 35%», – заключил руководитель региона. 

 

Поддержана инициатива о введении регионального дня приема граждан   

                    Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 21.02.2018 

 

        Законодательное Собрание Санкт-Петербурга одобрило в первом чтении 

законопроект «О дополнительных гарантиях права граждан Российской 

Федерации на обращение в органы государственной власти Санкт-

Петербурга и органы местного самоуправления внутригородских 

муниципальных образований Санкт-Петербурга». 

         «Законопроектом предлагается установить региональный день приема 

граждан руководителями органов государственной и муниципальной власти 

города. В этот день к любому из них в порядке живой очереди сможет 

обратиться каждый из петербуржцев. Проводить такой прием планируется 

ежегодно, в третий понедельник мая», – отметил председатель 

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Вячеслав Макаров. 

         Герои Советского Союза, Герои РФ, полные кавалеры ордена Славы, 

инвалиды и ветераны ВОВ, несовершеннолетние узники концлагерей, 

Почетные граждане СПб, инвалиды I и II групп, члены многодетных семей, 

беременные женщины и граждане с детьми до 3-х лет получат 

первоочередное право попасть на личный прием руководителей органов 

государственной и муниципальной власти города. 

         Также законопроектом предлагается установить отдельные гарантии 

для граждан, направивших в органы власти письменные обращения. Во-

первых, если такое письмо было адресовано должностному лицу, 

сложившему полномочия, его будет обязан рассмотреть преемник. Во-

вторых, ответ на коллективное обращение направляется представителю всех 

авторов.  

 

Приняты изменения в закон о Счетной палате  

                          Законодательное Собрание Свердловской области  21.02.2018 

 

       На заседании Законодательного Собрания депутаты приняли  изменения 

в закон «О Счетной палате Свердловской области и контрольно-счетных 
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органах муниципальных образований, расположенных на территории 

Свердловской области». 

         Законодательную инициативу депутатов представил один из авторов 

законопроекта, председатель комитета по бюджету, финансам и налогам 

Владимир Терешков. Предлагаемые изменения в закон позволят привести 

структуру Счетной палаты Свердловской области в соответствие с 

Методическими рекомендациями по определению штатной численности 

контрольно-счетного органа субъекта Российской Федерации. В структуре 

контрольно-счетного органа предусматривается самостоятельное 

подразделение Счетной палаты Свердловской области – инспекция, 

обеспечивающая решение задач конкретного направления деятельности 

контрольного органа. Предполагается создание шести инспекций. Законом 

учреждается должность «руководитель инспекции», которая будет 

относиться к главным должностям государственной гражданской службы 

Свердловской области категории «руководители». 

         «В результате принятия поправок в закон деятельность контрольного 

органа будет структурирована по системным вопросам, что позволит 

повысить эффективность, оптимизировать работу, более качественно 

готовить как экспертно-аналитические заключения, так и контрольные 

мероприятия», – подчеркнул Владимир Терешков.  

         Принятие закона не потребует дополнительного расходования средств 

областного бюджета на содержание Счетной палаты. 

 

Нововведения для борьбы с нелегальными перевозчиками   

                            Законодательное Собрание Челябинской области  21.02.2018 

 

        Депутат Законодательного Собрания Андрей Самсонов выступил с 

законодательной инициативой. Он предложил внести изменения в статью 4 

закона Челябинской области «Об организации регулярных перевозок 

пассажиров и багажа в Челябинской области». 

         Нововведения помогут Министерству дорожного хозяйства и 

транспорта бороться с нелегальными перевозчиками, работающими на 

межмуниципальных автобусных маршрутах под видом «заказных» 

перевозок. 

        «Существует понятие «заказные перевозки», но у таких перевозчиков 

есть конкретная цель – доставить людей на экскурсию, мероприятие, а не 

просто из города в город, – прокомментировал заместитель председателя 

комитета Законодательного Собрания по промышленной политике и 

транспорту Андрей Самсонов. – Под видом «заказных» на регулярный 

маршрут выходят нелегальные перевозчики, которые демпингуют, в 

результате они могут разрушить региональную маршрутную сеть регулярных 

перевозок. Изменения в областной закон, которые мы подготовили, позволят 

эффективно защитить легальных и законопослушных перевозчиков».   

         В федеральном законодательстве в декабре прошлого года приняли 

изменения, которые предоставили субъекту Российской Федерации право 



устанавливать места посадки и высадки пассажиров при заказной перевозке. 

Появилось и ограничение – не более трех раз в месяц. После принятия 

изменений в региональное законодательство контролировать и применять 

штрафные санкции будет автодорнадзор. 

        Эти ограничения не будут распространяться на перевозки детей и 

ритуальные организации. 

         На заседании Законодательного Собрания Челябинской области 

депутаты единогласно поддержали законопроект и приняли его в трех 

чтениях.  

 

Процесс строительства линий связи упростится   

                          Законодательное Собрание Оренбургской области  21.02.2018 

 

 Изменения в закон «О градостроительной деятельности на территории 

Оренбургской области» приняты депутатами областного парламента в двух 

чтениях. 

О том, как эти поправки могут повлиять на решения вопроса с 

доступностью сотовой связи и Интернета в территориях региона, рассказал 

председатель комитета Законодательного Собрания по собственности, 

природопользованию и строительству Аркадий Швецов. 

– В отдаленных районах возможность проведения сетей для сотовой 

связи достаточно дорогостоящий процесс. Чтобы организациям, 

обеспечивающим сотовую связь, начать работы по строительству линейно-

кабельных сооружений связи, необходимо собрать ряд документов, получить 

соответствующие согласования и разрешения, в том числе разрешение на 

строительство. 

Принятый документ дополняет перечень случаев, когда такое 

разрешение не требуется. А именно, случаем на строительство линейно-

кабельных сооружений связи. Теперь процесс строительства линий связи 

станет проще, – сказал Аркадий Швецов. 

 

Законопроект рекомендован к принятию    

                          Законодательное Собрание Камчатского края 22.02.2018 

 

         Законопроект об обязательной фотофиксации транспортного средства 

перед эвакуацией, разработанный краевыми депутатами, рекомендован к 

принятию во втором чтении на сессии Заксобрания. 

        Такое решение было принято на заседании комитета по строительству, 

транспорту, энергетике и вопросам ЖКХ. Предложено внести поправки в 

Закон Камчатского края «О порядке перемещения транспортных средств на 

специализированную стоянку, их хранения и возврата, оплаты стоимости их 

перемещения и хранения». 

        «Нововведения касаются того, как будет проводиться эвакуация 

автотранспортных средств. Законопроект предусматривает обязательный 

осмотр автомобиля перед его эвакуацией с составлением акта о состоянии 



автомобиля, а также фотофиксацию его внешнего вида и опечатывание. Это 

позволит защитить права автовладельца, в случае если автотранспортное 

средство при хранении или перемещении, будет повреждено. Таким образом, 

автовладельцы будут иметь документы, которые позволят зафиксировать 

первоначальное состояние автотранспортного средства и в случае каких-либо 

повреждений смогут легко это доказать и возместить свой ущерб», – пояснил 

автор законопроекта Анатолий Кирносенко. 
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